

NIEDERSCHRIFT

über die 17. Sitzung **des Beirats für Migration und Integration** der Stadt Remagen
vom 07.02.2019

Tagungsort: Restaurant Casa Antonio Lopez

Beginn: 18:15 Uhr

Ende: 19:45 Uhr

Anwesend:

Ausschussmitglieder

Beate Reich

Mitglied des Beirats für Migration und Integration

Emine Balfi
Bayramali Er
Stanford Keelan
Vitor Leite Martins
Serdar Nasiroglu
Motee Spanier

Entschuldigt fehlen:

Ausschussmitglieder

Kenneth Heydecke

Mitglied des Beirats für Migration und Integration

Ali Tzinali

Gäste: Lothar Scheffel, Ökum. Flüchtlingshilfe; Mehmet Kilic, Vorsitzender des Remagener Moschee-Vereins

Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

Behandelte Tagesordnungspunkte:

- 1 Begrüßung, Annahme der Tagesordnung
- 2 Genehmigung Protokoll der 16. Sitzung vom 06.11.2018

- 3 Rückblick Tag der Demokratie
- 4 Rückblick Nikolaus-Aktion für Flüchtlinge
- 5 Neuwahl Migrationsbeirat 2019
- 6 Vorhaben 2019
- 7 Verschiedenes

17. ÖFFENTLICHE SITZUNG

Zu Punkt 1 – Begrüßung, Annahme der Tagesordnung –

Protokoll:

Der Vorsitzende Vitor Martins begrüßt die Anwesenden und die Gäste und dankt für das zahlreiche Erscheinen. Die Tagesordnung wird wie vorgelegt angenommen.

Zu Punkt 2 – Genehmigung Protokoll der 16. Sitzung vom 06.11.2018 –

Protokoll:

Das Protokoll haben die Mitglieder zur Kenntnis genommen. Das Protokoll wurde mit der Änderung genehmigt, dass der Tagungsort das Restaurant Casa Lopez war.

Zu Punkt 3 – Rückblick Tag der Demokratie –

Protokoll:

Alle, die am Tag der Demokratie am Stand des Migrationsbeirats teilgenommen haben, waren begeistert von der guten Stimmung auf dem Marktplatz, dem Programm und der Resonanz am Stand. Ali Er dankt dem Vorsitzenden des Moschee-Vereins für die tatkräftige Unterstützung des Standes. Beate Reich hat eine Pressemitteilung mit Bild über die Aktion verfasst, die auch abgedruckt worden ist. Der Stand insgesamt war ein großer Erfolg. Vorschläge für Spenden sind: die Fördervereine der Kin-

dergärten, der Grundschule, des Frauenhauses; Spenden für ein Flüchtlingsprojekt. Stan Keelan merkt an, dass die Absicht, dass Flüchtlinge sich am Tag der Demokratie durch Kochen u.ä. beteiligen, nicht erreicht worden sei. Motee Spanier berichtet, dass eine syrische Frau Süßspeisen für den Stand zubereitet habe. Nach einer Diskussion wurde auch die Lage und Größe des Stands für gut befunden. Im Laufe der Aussprache lädt der Vorsitzende des Moschee-Vereins den Migrationsbeirat im Mai zum Fastenbrechen in die Moschee ein, Termine könnten der 11.5. oder 18.5. sein. Lothar Scheffel berichtet über ein geplantes Kochprojekt mit Flüchtlingen.

Zu Punkt 4 – Rückblick Nikolaus-Aktion für Flüchtlinge –

Protokoll:

Ali Er berichtet, dass die Nikolaus-Aktion für Flüchtlinge wieder ein Erfolg war und sich die Kinder sehr gefreut hätten. Allerdings seien nur noch sehr wenig Kinder vor Ort. Die restlichen Süßigkeiten wurden dem Jugendbahnhof für die dortigen Kinder überreicht. Beate Reich hat eine Pressemitteilung mit Bild darüber geschrieben, die auch in vielen Zeitungen abgedruckt war.

Zu Punkt 5 – Neuwahl Migrationsbeirat 2019 –

Protokoll:

Beate Reich berichtet, dass die Stadt sie informiert habe und möglicher Neuwahltermin der 27.10.2019 sein könnte, von der Stadt habe sie die Satzung über den Migrationsbeirat erhalten. Diese wird für alle an das Protokoll gehängt. Von den anwesenden Mitgliedern des Beirats erklären sich Vitor Martins, Ali Er, Emine Balfi, Serdar Nasiroglu und Motee Spanier zu einer erneuten Kandidatur bereit. Im Vorfeld sollten dringend noch Andere gefragt werden, damit genügend Kandidaturen zusammen kommen. Die Mitglieder wollen sich an Andere wenden.

Zu Punkt 6 – Vorhaben 2019 –

Protokoll:

Geplant sind ein Schiffsausflug, eine Familienwanderung mit Grillen sowie eine erneute Teilnahme am Tag der Demokratie. Beate Reich schlägt als Ziel der Wanderung den Tierpark Rolandseck vor, was für gut befunden wird. Vitor Martins macht zwei Terminvorschläge für den Frühling.

Zu Punkt 7 – Verschiedenes –

Protokoll:

Auf Hinweis von Serdar Nasiroglu wird ein Vorfall besprochen. Lothar Scheffel schlägt vor, dass von Seiten der Moschee und auch der Credo-Gemeinde die Flüchtlinge auf bestimmte Verhaltensregeln hingewiesen werden. Mehmet Kilic sagt dies zu. Lothar Scheffel will mit der Credo-Gemeinde reden und auch die Flüchtlingshelfer ansprechen. Serdar, Lothar Scheffel und Thorsten Wenz wollen in die Post gehen und mit den Flüchtlingen reden.

Im Nachgang hinzugefügt: Neuer Termin ist der 26.03.2019, 18.30 h, Sitzungssaal des Rathauses Remagen

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die Sitzung um 19:45 Uhr.

Remagen, den 15.02.2019

Der Vorsitzende

Schriftführer/in

Vitor Martins

Beate Reich